

A Etrechy le cirque a 50 ans

C'est dans la salle du Père André, que l'exposition du « Cinquantenaire du Cadet's Circus » nous est proposée à Etrechy en avant-première du Gala de samedi prochain.

Dimanche matin, sous la conduite du directeur Pierre Maisson, nous avons découvert 50 années de cirque à l'aide d'une reconstitution avec documents d'époque de cette longue tradition.

Et devant le visiteur revivent les fondateurs, le Père André, curé d'Etrechy en 1921 qui fonda les Cadets de Juine et dont l'une des activités, la gymnastique devait déboucher sur le premier et authentique cirque amateur de France. Je croyais naïvement avoir tout dit sur le Cadet's Circus et pourtant c'est à chaque rencontre, de nouvelles découvertes.

Comment par exemple (et l'exposition est de ce point de vue exemplaire) naît et se développe une tradition, comment et par qui elle se perpétue. Et l'on se rend compte du courage, du dévouement qu'il faut pour continuer... coûte que coûte.

Comment aussi le « Circus » est lié à la vie locale, partie intégrante d'Etrechy.

Comment encore le premier trio de clowns, les célèbres Tony, Bobino et Charley ont trans-



mis leur héritage qui n'est pas fait seulement de leurs défunts de « Gugusse » mais de tout l'amour du cirque que des générations partagent.

Les Doguet par exemple, dont l'ancêtre, un cuisinier avait réussi à porter le Cadet's Circus vers les sommets de la gloire... et son fils Georges à qui succéda le fils de son fils René, un journaliste, et enfin les der-

niers de la lignée, Patrick et Richard.

Les photos jaunies nous restituent les gestes figés comme les moustaches des acrobates ou encore les voltigeurs audacieux, les Lucrezi aux sensationnels costumes de piste...

Cinquante ans de cirque à Etrechy, c'est la chronique vivante de la ville....

On évoque les disparus, ceux qui récemment encore entraient en piste...

Chaque vitrine enferme tellement de souvenirs... les coupures de presse ponctuent chaque époque, nous restituent les étapes.... « C'était l'année de l'Angleterre »... « Ici, c'était aux jeudis de la jeunesse » à la radio....

Samedi 26 novembre au rond point de Verdun (Roussay) à partir de 21 heures, place au cirque pour le Gala du demi-siècle, la première partie, évocation d'hier, reverra l'une des plus célèbres équipes Les Lucrezi, les rois du rire Tony et Bobino, les Barcel' Jo uniques dans leur genre... avant que nous puissions applaudir Chris au trapèze, Vadini et ses partenaires et Renias, un étonnant équilibriste.

Une excellente soirée de vrai cirque à ne pas manquer.